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《与神同行》 

人生的投资 

 

 

你认为人生最大的成就是什么呢？是发明一种能治愈某种疾病的方法呢？抑或是发明和创造

一些机械装置，改善人们的生活习惯，减低他们的劳动力和痛苦呢？你认为人生最大的投资

应该是什么呢？我们希望在这一生中成就些什么呢？有什么成就是我们所向往的呢？今天我

们要来思想的就是人生最大的投资。我们要从约 1章的信息中找答案。 

 

我们看约 1:35-42，圣经这样记载说：“再次日，约翰同两个门徒站在那里，他见耶稣行走就说：

看哪，这是神的羔羊。两个门徒听见他的话，就跟从了耶稣。耶稣转过身来，看见他们跟着，

就问他们说：你们要什么。他们说：拉比，在哪里住。（拉比翻出来，就是夫子）耶稣说：你

们来看。他们就去看祂在哪里住，这一天便与祂同住，那时约有申正了。听见约翰的话，跟

从耶稣的那两个人，一个是西门彼得的兄弟安得烈，他先找着自己的哥哥西门，对他说；我

们遇见弥赛亚了。（弥赛亚翻出来，就是基督）于是领他去见耶稣，耶稣看着他说：你是约翰

的儿子西门，你要称为矶法。（矶法翻出来，就是彼得）” 

 

在这段经文的记载中，给我们看见一件很重要的事，人生最大的投资，原来就是“把人带到耶

稣面前，帮助他们用信心去接受耶稣作救主，以及作他们生命的主。我再说一遍，人生最大

的投资，就是把人带到耶稣面前，帮助他们用信心去接受耶稣作救主，以及作他们生命的主。

也许你会说，“我真的不明白为什么这是人生最大的投资，我只能想到一些伟大的成就，但却

不是这样的，到底为什么呢？” 

 

当中一定有几个原因的。约翰福音第一章经文记载，“施洗约翰把耶稣介绍给安得烈和耶稣所

爱的门徒约翰，他指着耶稣说：看哪，神的羔羊。然后，这两个本来跟从施洗约翰的门徒，

就跟着耶稣去了，而且他们更到耶稣的住处，和耶稣同住。之后，安得烈就去找自己的兄弟

西门彼得，把彼得带到耶稣面前。”这是安得烈生命中最伟大的投资，而安得烈不但带了自己

的兄弟彼得到耶稣面前，他的一生都热衷于这样做──把人带到耶稣面前。比方说，在五饼

二鱼的神迹中，饥肠辘辘的群众，单是男丁就有五千，还有其他的妇孺，他们都正等待着食

物吃。那么是谁把那带五饼二鱼的孩童带到耶稣那里的呢？就安得烈。 

 

今天经文跟着的 43-44节说：“又次日，耶稣想要往加利利去，遇见腓力，就对他说：来跟从

我罢。这腓力是伯赛大人，和安得烈，彼得同城。”这腓力之所以得见耶稣，不用说也是透过

安得烈，因为圣经特别提到腓力和安得烈是同城的。到底为什么将人带到耶稣面前，是人生

最大的投资呢？ 

 

我可以列举七大理由，首先，我们成为别人得以认识耶稣，以及得救的工具。我们领人信耶

稣，我们被神使用，我们成为别人可以认识耶稣和得蒙救赎的工具。主耶稣在十字架上受死，

目的就是为了拯救世人，主耶稣说：“我来不是要受人的服事，乃是要服事人，并且要舍命，

作多人的赎价。”主耶稣又说：“我来了，是要叫人得生命，并且得的更丰盛。” 

 

今天，我们所获得的一切，全都是耶稣基督在十字架上为我们作成的；因此人生最大的投资，

乃是成为神的工具，把耶稣基督介绍给别人，让所有人都知道耶稣代死的事迹，因而相信接

受祂作救主，和祂发生生命的关系。简单来说，我们将生命投资在别人身上，让别人永恒的

结局得到改变，这是一件非常重大的事。 
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事实上，我们可以将生命投资在物质上，或者其他事情上，但要知道，世间的一切，无论什

么，都是会过去的，都是一下子就会消失的无影无踪的，就连我们自己也有过去的那一天。

只有灵魂是不灭的，是永存的，然而我们要是将生命投资在别人身上，把福音介绍给他们，

帮助他们相信接受耶稣，改变他们永恒的命运的时候，这个价值就是永存的，我们愿意作主

的工具，去将耶稣介绍给别人吗？ 

 

第二个原因，带领人信耶稣是生命最大的投资，是因为这关系到永远将来的结局。安得烈认

识了耶稣之后，他马上找着了自己的兄弟西门彼得，告诉他自己的经历，然后亲自领他去见

耶稣。当彼得接受耶稣作救主之后，他不但整个人生起了变化，就连他永恒的将来，也大大

不同了。要知道，一个的决定，就能影响到永恒的将来，这事是何等的重要。 

 

世上还有哪样投资，比跟别人分享耶稣基督，改变他们永恒的结局，让他们将来可以和我们

一起分享到天上的福乐更为重要吗？人只有相信耶稣，才可以真正永久在一起，因为即使是

死亡也不能将彼此分隔开。到底在我们的生活之中，我们在这方面有尽力吗？要是你有一天

空闲的时候，你会拿来作这样的投资吗？还是一点也没有想到要这样做呢？ 

 

第三，留意安得烈的做法，圣经说，“他先找着自己的哥哥西门”，为什么安得烈要这样做呢？

为什么他要先去找他的哥哥西门呢？其实他一认识了耶稣，内心马上就有这个念头，所以他

可以说是及时去做这件事，没有犹豫过。这是因为安得烈顺服神，而神也把他的兄弟彼得放

在他的心里，因此他头一个想起的人就是他的兄弟彼得。当我们把别人引到耶稣面前来的时

候，我们其实是顺服神，在做神所喜悦的事。主耶稣说祂来不是叫人灭亡，乃是要叫人得生。 

 

神的心意就是要人得生，这是祂成为肉身到世上来的目的，好让别人因着祂的牺牲而获得拯

救。主耶稣说：“我来是要叫人得生命，并且得的更丰盛。主耶稣来到世上，将神介绍给世人，

叫人看见祂，就等于看见父；认识祂就等于认识父。”而且耶稣本身就是真理，我们将耶稣介

绍给人的时候，我们是在顺服神，是在做神所喜悦的事。 

 

第四，当我们将耶稣介绍给别人的时候，我们是在履行着耶稣交给我们的大使命，因此这是

最伟大的投资。我们是在为教会出力，履行教会在地上的责任。要知道，教会并不是牧师和

传道人在地上的事业，或者是他们发挥所长的地方。教会乃是要履行耶稣的大使命，耶稣说

“所以你们要去，使万民作我的门徒，奉父子圣灵的名给他们施洗；凡我所吩咐你们的，都教

训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。” 

 

留意耶稣所给的应许，“我就常与你们同在，直到世界的末了。”主耶稣在什么时间与我们常同

在呢？就是在我们履行祂使命，努力去传扬福音，使万人作祂门徒的时候，祂就要与我们同

在，直到世界的末了。因此不论你的职业是什么，是木匠，是医生，是文员，是服务员，是家

庭主妇，只要我们是去为主得人，领人归主，使万民作主的门徒，是在做这件事的时候，神

就要与我们同在。所以这应许不是只实现在牧师传道的身上，同时也是在一切信徒的身上。

到底我们今天的生活方式是什么呢？是否努力找机会去传扬福音，去领人归主，作主的门徒

呢？ 

 

这可以开始在我们的家庭里，或者在我们的办公室，在我们工作的地方，在我们的社群里。

今天，到底环绕我们的人，知不知道我们是信耶稣的人呢？他们知不知道我们是神的儿女呢？

你是否将这身份隐暪，不让周围的人知道呢？主耶稣说：“但圣灵降临在你们身上，你们就必

得着能力，并要在耶路撒冷，犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。”这是神的应

许，是给一切乐意传扬福音，履行大使命的人，并且是耶稣基督复活以后的差派。不但如此，
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徒 13:2中圣灵说：“要为我分派巴拿巴和扫罗，去作我召他们所作的工。” 

 

事实上，从我们相信接受耶稣做救主的那一刻起，圣灵就进到我们心中，住在我们里面，一

生不离开，我们每天是与圣灵一起活着的，我们实践主的大使命，这就是人生最大的投资。 

 

第五，领人归主之所以是人生最大的投资，是因为我们能藉此荣耀神。主耶稣在约翰福音十

五章八节说：“你们多结果子，我父就因此得荣耀，你们也就是我的门徒了。”我们怎样去荣耀

神呢？又或者说神怎样才可以得到荣耀呢？原来使神得荣耀的方法是这样的，当我们引领人

相信耶稣基督，他们得救了，名字就可以记录在天上羔羊的生命册上，他们就可以有圣灵住

在心里，基督就成为他们的生命，而基督的生命也可以借着他们活出来，这就使神得到莫大

的荣耀了。 

 

第六，领人归主之所以是人生最大的投资和成就，是因为这可以给撒但一个大的打击。试想

想，安得烈认识耶稣之后，第一时间要带他的兄弟西门彼得去见耶稣，告诉彼得他已经找着

了弥赛亚，然后迫不及待的希望彼得也和他一样认识耶稣。这对撒但实在是一个极大的打击，

任何时候当人相信耶稣，就表示他离弃撒但的权势，不再接受撒但的操纵和管辖，因为撒但

只会毁灭和伤害人。但是当人靠着耶稣的拯救，得脱离撒但之后，我们就获得自由，可以作

神的儿女和仆人，也可以与神同工。因此，除了领人归主是人生最大的投资之外，还有什么

可以比这个更重要的呢？雅各书里有一段话说“叫一个罪人从迷路上转回，便是救一个灵魂

不死，并且遮盖许多的罪。” 

 

最后第七个原因，领人归主之所以是人生最大的投资，是因为当人信了耶稣之后，他们的生

命也可以彰显基督，换句话说，世间又多了一个代表基督的人。基督的生命，基督的荣美，

基督的能力，基督的爱，可以透过他而流露出来，他可以反映出基督活泼的生命来。这样，

世上又多了一个基督徒，基督的作为又可以多些。再没有别的事情或成就可以跟领人归主这

事业相比，因为它是最伟大的工作。 

 

到底是什么促使安得烈去找彼得的呢？促使安得烈去找彼得，要和彼得分享他对弥赛亚的认

识的动机，是他自己悔改归主的经历。施洗约翰向他介绍耶稣说；看哪，神的羔羊，除去世

人罪孽的。当施洗约翰这样说的时候，听的人是明白的，他们知道什么是代罪的羔羊，什么

是赎罪，因为他们都是犹太人，所以他们知道耶稣是神所安排要到世间来作他们代赎羔羊的

那位。安得烈听见施洗约翰的介绍之后，毫不考虑就要求和耶稣同住，问耶稣到底住在哪里。

后来那一天就和耶稣同住，就在那天他接受了耶稣做救主。除了安得烈个人悔改的经历，成

为他的动机之外，第二就是他与主之间的相交。圣经说这一天便与耶稣同住。安得烈用了一

天的时间和耶稣在一起，他们之间的相交肯定留给安得烈很深刻的印象，而且是很甜美的回

忆。所以，当他一离开了耶稣，就立即想到自己的兄弟彼得，他渴望第一时间和彼得分享，

也希望彼得和他一样可以经历耶稣，和耶稣建立关系。 

 

弟兄姊妹，如果我们经历过耶稣，我们必然不会闭口不言，必然不会沉默不语的，我们的心

必然会非常的雀跃兴奋，乐意和别人分享这美妙的经历，我们怎么会默然不作声呢？这是不

合常理的。所以，安得烈和耶稣的相交也成为他要带领彼得去见耶稣的原因。 

 

第三，让安得烈产生动机去领彼得归主的，是他对耶稣的信心。经文的 42 节，约 1:42 说：

“于是领他去见耶稣，耶稣看着他说：你是约翰的儿子西门，你要称为矶法，矶法翻出来，就

是彼得。”前面 41节说：“安得烈先找着自己的哥哥西门，对他说：我们遇见弥赛亚了，弥赛

亚翻出来，就是基督。”安得烈并没有对彼得作长篇大论的讲说，他没有跟彼得分析自己的经
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历，到底是不是真实。安得烈对耶稣有绝对的信心，自己一认识耶稣，就立刻介绍自己的哥

哥西门，也去认识耶稣，这表示出安得烈对耶稣深信不疑，知道祂真的是弥赛亚，是神在旧

约中所应许他们要来的救世主和君王。 

 

圣经中有许多介绍耶稣基督的经文，特别是新约的福音书，我们经常都会读到，我们怎样去

认识和体会耶稣呢？像主耶稣说：“因为人子来，不是要受人的服事，乃是要服事人；并且要

舍命，作多人的赎价。”主耶稣在呼召门徒的时候又说：“来跟从我，我要叫你们得人如得鱼一

样。”意思就是说，主耶稣要我们去领人归信祂，一如祂寻找我们归祂那样。另外圣经又说：

“岂不知你们的身子就是圣灵的殿么？这圣灵是从神而来，住在你们里头的；并且你们不是

自己的人。因为你们是重价买来的，所以要在你们的身子上荣耀神。”还有圣经又说：“人有了

神的儿子，就有生命。” 

 

从圣经许多的经文记载中，我们知道耶稣来是要拯救这个不信和邪恶的世代，将他们带到自

己的怀中，今天我们已经得到这救恩福份的，是有责任去跟从神，并且将耶稣基督的福音传

扬出去，作个得人的渔夫，为主得人。像保罗所说的，我们不再是属于自己的，我们乃是属

于神的，是神用重价买回来的，我们有责任听从神的吩咐，服在神的命令之下生活，作神所

喜悦的人。神既然最大的心愿是要万人得救，不愿意一人沉沦，因此我们得了救的人，不应

该白费神的恩典，自己得救就算，不理会神的心意，我们乃要负起责任来，努力去宣扬基督。 

 

事实上，一个活在基督里，又让基督活在他里面的信徒，他必然是顺服基督的，必然是自动

的，愿意向人介绍基督，因为今天神仍然呼召人为祂作得人的渔夫，去履行祂的使命和责任。

要是圣灵真的在住在我们里面，我们必然是顺服神的，因为圣灵就是神，祂要指引我们一生

的路，而祂必然会指示我们去作神所喜悦的事。 

 

反过来说，如果我们得救了，我们心中有圣灵了，然而我们却不跟从耶稣，那么我们到底是

跟从谁呢？那是一个很大的矛盾。我们必须认识到，耶稣住在我们里面，基督是我们的生命，

祂要我们去作得人的渔夫，祂要我们努力去将祂介绍给别人，并且祂要装备我们，加能力给

我们，才差我们出去，祂不是要我们孤军作战，也不是要我们靠自己的力量才智去为祂得人，

祂乃是透过我们的顺服，亲自去作祂的工。要知道，即使我们成功的把人带到神面前，帮助

他们信了耶稣，这仍然不是我们的力量所做成的，我们只不过是作神的工具和器皿而已。 

 

一个跟从耶稣，顺服耶稣的人，是不能不传扬祂的，这跟他们的生命不相吻合。我们行在圣

灵里，就必然乐于跟人分享信仰，这是必然的表现，是相辅相成的。我们不能推卸责任，也

不能推说这样那样的借口，说自己没有恩赐，没有口才，没有能力，没有受过训练等等，这

些都是借口而已，神不会接受，我们也不必自欺欺人，我们要作的，只是服从神，神就会亲

自透过我们去成就祂的目的。 

 

弟兄姊妹，我们要不是乐意与人分享福音，介绍耶稣，我们就是一个叛逆神的人，是个不顺

服的人。箴 30:7-9说：“我求你两件事，在我未死之先，不要不赐给我。求你使虚假和谎言远

离我，使我也不贫穷，也不富足，赐给我需用的饮食。恐怕我饱足不认你说：耶和华是谁呢？

又恐怕我贫穷就偷窃，以致亵渎我神的名。”我们要学习全然信靠神，深信祂的引领和一生的

供应，这样我们必然看得见神恩手的引领，一生无尽的供应以及使用。新约约壹 2:17说：“这

世界和其上的情欲都要过去；惟独遵行上帝旨意的是永远常存。”遵行神旨意的人生是最有意

义和价值的。 


